

Fecha: 27-06-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo B Tipo: Noticia general

Título: Los rostros del Premio Emprende

Pág.: 10 Cm2: 486,5

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida



Desde el desierto hasta los barrios populares, así se construye el legado emprendedor en Chile con el apoyo de BancoEstado.

HISTORIAS QUE INSPIRAN:

Los rostros del Premio Emprende

o son solo ganadores; son historias de esfuerzo, talento y visión que encontraron un impulso clave en el momento justo. Desde emprendedoras que levantaron redes de comercio local en plena crisis hasta talleres que rescatan oficios con valor cultural, los finalistas del Premio Emprende de BancoEstado encarnan el espíritu de las micro y pequeñas empresas chilenas: adaptarse, resistir y crecer. A través de sus trayectorias, es posible entender qué significa realmente este reconocimiento y por qué ha marcado un antes y un después en cientos de emprendimientos a lo largo del país.

Desde el norte hasta el sur del país, cientos de historias han dado sentido al Premio Emprende de BancoEstado. Cada una de ellas encarna una forma particular de resiliencia, innovación y compromiso con el entorno. Son relatos que conectan con las comunidades, generan empleo, promueven la sostenibilidad y demuestran que el emprendimiento no es solo una actividad económica, sino una fuerza transformadora.

Loreto Orellana, por ejemplo, comenzó con una mediagua en la comuna de San José de Peñuelas. Con esfuerzo y acompañamiento, la convirtió primero en un minimarket y



Cientos de historias han dado sentido al Premio Emprende de BancoEstado.

luego, en un motor de desarrollo local que impulsa a su comunidad. Su historia de diez años de trabajo sostenido fue reconocida con el Premio Legado 2024, una distinción que rinde homenaje a quienes han dejado una huella en su entorno.

En Antofagasta, Fernando Salinas desafió las condiciones extremas del desierto con su proyecto Planeta Agrícola. A través del uso de tecnologías sostenibles, logró convertir suelos áridos en espacios productivos. Hoy su empresa no solo cultiva alimentos en condiciones adversas, sino que también capacita a otros agricultores, consolidándose como un referente en la región.

En la Región Metropolitana, Tomás Santa Cruz encabeza Fackmac, un emprendimiento que combate la obsolescencia programada en dispositivos electrónicos. Mediante reparación, diseño digital e impresión 3D, su empresa ha evitado que más de 7,5 toneladas de desechos electrónicos terminen en la basura. Su caso muestra cómo la tecnología también puede ser una aliada del medio ambiente.

En el ámbito social, Lorena Torres transformó su pasión por la belleza en una oportunidad de impacto. Desde su salón, en el norte de Santiago, no solo brinda servicios estéticos de calidad, sino que también trabaja con niñas de hogares del Sename, a quienes espera formar a través de una futura escuela de cosmetología.

Otros ejemplos notables de 2024 incluyen a Marisa Navarro Grau, quien creó una fábrica de cecinas artesanales en Los Ríos, rescatando el saber gastronómico de su familia; Juan Carlos Silva, fundador de RoomBeast, una startup que digitaliza y fortalece a hoteles independientes, y Hydro Solution, una empresa que ofrece soluciones tecnológicas de purificación y reutilización de aguas en la Región de Tarapacá.

Estas y otras cientos de historias a lo largo del país son parte del ecosistema que BancoEstado ha impulsado a través del Premio Emprende. Más que un reconocimiento, es una plataforma que visibiliza, conecta y potencia a quienes hacen del emprendimiento una herramienta real de transformación social, económica y territorial.

